

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 31 de Julio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 157

NOTAS POLÍTICAS

Desagradable impresión produce la lectura de las reseñas del Consejo de ministros celebrado el sábado último.

A través de una interminable serie de promesas, reducidas en sustancia á proponer, como medio de reorganizar la Administración, la adopción de una nueva ley de empleados, se advierte una marcada tendencia á aumentar los gastos.

Según la prensa de la mañana, el Sr. Sagasta se mostró partidario de aumentar el personal de Comunionaciones y el de Policía, y á destinar créditos para hacer buenas líneas telegráficas. Además se habla de aumentar el sueldo á los gobernadores; se sabe que el señor Conde de Romanones pide mayores recursos para atenciones de la enseñanza, y se anuncia que el Sr. Villanueva habla de ampliar créditos destinados á Obras públicas.

Sabemos perfectamente que ciertos servicios están mal dotados; pero comprendemos también que es indispensable en absoluto contener los gastos dentro de los límites actuales, como máximo. Los recursos para atender á las exigencias de aquéllos deben salir de las reducciones que se hagan en otros capítulos.

No puede olvidarse lo que anunció el señor Urzáiz al presentar los Presupuestos. El *superavit* del año actual será menor que el del anterior, y el del año que viene más reducido que el de este. De modo que si no se ataca radicalmente el origen del mal, y si, alucinados por el resultado que ofrece una obra tan digna de aplausos como la del Sr. Villaverde, empiezan los Gobiernos á abrir la mano, veremos reaparecer el déficit.

El camino que parece emprender el Gobierno no puede conducir á otro resultado, sino se detiene á tiempo.

Los elementos revolucionarios é irreligiosos, y sobre todo la prensa de estas tendencias, están dando todo el color que pueden á las manifestaciones anticlericales, para empujar al Gobierno por las que llaman corrientes de la opinión pública. Ahora se empeñan en demostrar que si no se repiten las medidas dictadas en 1837 para cerrar los conventos, se repetirán los horribles atentados que precedieron á aquellas disposiciones.

Esto es querer que gobierne el motín, que los Consejos de ministros se subordinen á los alborotos de la calle y que los excitadores de las turbas sean los verdaderos poderes públicos de España. ¿Puede someterse á esta abdicación el Gobierno que preside el Sr. Sagasta? ¿Ha llegado ya á tan vergonzosa flaqueza el partido liberal?

Fallará por completo á su misión si no reprime y acalla ese movimiento revolucionario, que sólo tiene fuerza por la debilidad de las autoridades. Pero debe hacer algo más, debe precisar su política en la cuestión religiosa. No esperamos que esa política nos satisfaga; pero nada hay peor ni más peligroso que la actual incertidum-

bre; ella es la que alienta las manifestaciones de los *meetings* y de la calle. Fije el gobierno su actitud, sepamos todos á qué atenernos.

Crónica

Más sobre el gobernador Melero

Por el bien parecer

Cuenta Cide Hamete Benengeli que una vez que fué puesto el discreto Sancho en posesión del gobierno de su tan codiciada insula, mostró con sus palabras y sus hechos cuán necesario es á todo aquel que ejerce autoridad, gobierno ó señorío el no ensobercerse, sino, antes bien, mostrar comedimiento y templanza.

No parece ser de este parecer el señor gobernador de Tarragona; antes bien, sus últimos hechos muestran bien á las claras una impetuosidad y arrebató que mal cuadran en quien, como él, tan alta y difícil representación ostenta.

Comenzó por apalearse sin motivo justificado á un modesto funcionario particular por el nefando delito de no saludarle en la ignorancia de quién fuese. Tuvo á más la desgracia de realizar este hecho lamentable después de los postres de un banquete en que fué agasajado, desluciendo así el entusiasmo de los brindis; mantiene presos á dos mozos de la estación de Tortosa por supuesta desobediencia; y ahora, con el buen deseo de aliviar en su penosa tarea á los agentes del fisco, ha dirigido una circular en el *Boletín Oficial* de la provincia á los directores y editores de los periódicos, invitándoles á ponerse en el término de tres días, al corriente en el pago de la contribución.

Todo ello ha soliviantado á la población de Tortosa y la ha soliviantado tanto más cuanto tales noticias no han sido rectificadas. De ser como parecen, ciertas, forzoso es confesar que el gobernador de Tarragona ha tomado bastante más apego á su sillón y á su bastón de mando que Sancho á la vara y sitial de la afortunada insula Barataria.

Sobrio, prudente, recto, justiciero, ante la sospecha de no reunir aquellas cualidades que á un buen gobernador deben galardonar, supo á tiempo abrazarse á su rucio y salir con las manos y el zurrón limpios de aquel gobierno en que no había cometido el menor desafuero.

El gobernador de Tarragona estima más acertado, más oportuno y aun más estético desafiar las iras de la opinión, dejarse llevar de sus iracundias y esperar á que, no ya sólo por lo que hace, sino por el modo desacostumbrado y la forma que llamaremos cortesmente *desusada* en que lo realiza, se vea obligado el Gobierno á destituirle, siquiera sólo sea para no sentar precedentes que pudieran redundar en desprestigio de los gobernadores futuros.

Hay algo que no se encuentra en la historia del ingenioso hidalgo, pero que está en la conciencia de todo el mundo. Cuando tienen el poco

acuerdo de indisponerse con la opinión, de descontentar á la prensa y á los propios subordinados, á adversarios y á amigos, cuando se tiene la desgracia de cometer atropellos y de apalearse á las gentes después de cenar, los gobernadores dimiten.

Y cuando no dimiten, los destituyen los ministros celosos del principio de autoridad.

No exigimos que el señor gobernador de Tarragona salga del gobierno abrazado á su rucio; pero sí que procure salir abrazado á las bellas exterioridades, si es que aún es tiempo.

Continúa el señor Melero

POR TELÉGRAFO

Tarragona 23 (1-42 t.).

Ha sido nuevamente denunciado el *Diario del Comercio* del 27 por un artículo sobre los sucesos de Tortosa.

Es objeto de comentarios el proceder del gobernador civil Sr. Melero, creyéndose que este asunto llamará poderosamente la atención.

(De *El Liberal*)

Sigue el Gobernador de Tarragona

(POR TELÉGRAFO)

Tarragona 28 (2-8 t.).

«A las denuncias de varios periódicos de esta provincia hechas por el gobernador, ha seguido una circular de éste inserta hoy en el *Boletín Oficial*, invitando á los directores y editores de los periódicos para que en el plazo de tres días se pongan al corriente de la contribución.

Se hacen comentarios sobre la inoportunidad de dicha disposición, pues se considera una venganza por los ataques dirigidos al gobernador con motivo de los escándalos de Tortosa.

El jefe de aquella estación continúa enfermo á consecuencia del disgusto.

Con objeto de hacer aparecer los sucesos acaecidos en Tortosa como incumplimiento de la circular de este gobierno, continúan presos dos mozos de aquella estación, no habiéndose retirado ninguna de las multas impuestas.

El Pueblo, de Valencia, llegado ayer, denuncia que aquella misma noche el gobernador abofeteó á un mozo de la estación de Tortosa, y se trató de hacer firmar á los dos mozos presos unos documentos en blanco, lo cual no pudo lograrse.

Los empleados de la Compañía del Norte, á pesar de estarles prohibido realizar actos colectivos, tratan de socorrer á las familias de los mozos presos; pues éstos tienen siete y cinco hijos, respectivamente, ganando sólo dos pesetas 65 pesetas de multa que les impuso el gobernador.

Los amigos de éste trabajan para que no sea trasladado. En cambio los adversarios piden su destitución.—*Redón.*»

No hemos visto que la Prensa ministerial haya desmentido las noticias publicadas acerca de la conducta observada por el gobernador de Tarragona.

El hecho denunciado merecía, sin embargo,

que el Gobierno hubiese adoptado otro temperamento que el del silencio, porque si aquél no es exacto, el prestigio de la autoridad exigía que fuese absolutamente desmentido; y si, por el contrario, es verdad, si el gobernador de Tarragona padece esos accesos de ira, que le llevan á apalearse á la gente, ha debido imponerse algún correctivo.

El respeto á la ley no se fomenta dejando circular imputaciones tan injuriosas cuando no son ciertas, y mucho menos manteniendo autoridades que en forma tan grave faltan á sus deberes.

(De La Epoca)

Denuncias

Nuestro estimado colega el *Diario del Comercio* de Tarragona ha sido denunciado por tercera vez por el gobernador.

He aquí los términos en que dá cuenta de la misma:

«El Sr. Melero, cuya fama va extendiéndose como mancha de aceite sobre paño negro por España entera, ha tenido la deferencia de distinguirnos, de honrarnos—porque ello es una verdadera honra—con la tercera denuncia.

Y no se ha andado con chiquitas, no; ha denunciado nada menos que toda la página primera de nuestra edición del domingo último, 28 del actual, en la cual reproducimos trabajos de *El Liberal*, de Barcelona; de *El Pueblo*, de Valencia; de *El Liberal*, de Bilbao; *El Eco de la Fusión* y de *LA VERDAD* de Tortosa; del *Diario del Comercio* y de *La Publicidad*, de Barcelona.

No necesitamos nosotros hacer resaltar la conducta del Sr. Melero, no precisa que tracemos una sola línea, para evidenciar sus procedimientos; están tan claros, que se transparentan ya á través de la prensa española.

El Evangelio dice que el Sr. Melero es indigno de llevar bastón de mando y fagín de gobernador. ¡Qué injusticia más enorme! El Sr. Melero es digno de eso y mucho más por el cariño que demuestra á la prensa: es digno de que le levantemos los periodistas un monumento, en cuyos relieves podrían hacerse constar los siguientes lemas con las correspondientes alegorías:

«La Mano negra».

«Un Juez, un hijo natural y un padre aristocrático.»

«Una visita á Tortosa.»

«La prensa á un gobernador.»

Y ahora, tranquilamente, Sr. Melero, con la sonrisa en los labios, mientras vamos redactando una oda de despedida á V. S., esperamos la cuarta denuncia, sin que mengüen nuestro buen humor, nuestras carcajadas, que si hoy no se desprenden de estas líneas, es porque las vamos gastando en el trabajo poético que tenemos en preparación.

Hasta mañana, señor gobernador, hasta mañana.

Chirigota

Existe en Tarragona un Poncio tremendón ¡buena persona!

que cuando va á Tortosa arma una escandalera deliciosa.

Si se le da un banquete, al llegar á los postres, arremete, allí, de sobremesa, con la hermosa y valiente Marsella.

El hombre se electriza, ó por mejor decir, se sincopiza, y luego sale fuera

á regar los paseos de manera que, como un carricuba, impide que el polvillo al éter suba.

Después, va á la estación, y empuñando el bastón,

porque no le saludan, con fiereza pega con él sobre cualquier cabeza.

Luego, ya sosegado,

se vuelve á su tranquilo patriarcado y denuncia á la prensa que relata sus glorias. Tiene á ofensa, y le llega á las miserias entrañas, que publiquen los diarios sus hazañas.

Yo no le quiero mal, porque es para mí un ser excepcional, alegre y juguetón...

cuando deja en su casa su bastón.

¡Un hombre que en la mesa

canta la Marsellesa

y que emprende con brío

la grata ocupación del regadío,

merece que le tenga deferencia

y que de él ¡ay! me ocupe con frecuencia!

(De La Publicidad).

Llueven denuncias

A la hora de entrar en máquina *LA VERDAD* llega á nuestra noticia que el Gobernador ha formulado dos denuncias contra nuestro estimado colega (con permiso de *El Ebro*) *El Eco de la Fusión*.

Unanse las tres contra el *Diario del Comercio* de Tarragona, otra contra *La Publicidad* de Barcelona y la de *LA VERDAD* y se comprenderá el mal humor que gasta nuestro Poncio desde que se han hecho públicos sus actos realizados en Tortosa, actos constitutivos de delito y por los que hacía días debía estar procesado.

Escándalo

Ayer y anteayer dependientes municipales cargados con sendas expuertas de calderilla procedentes de la recaudación de consumos, conducíanlas á la fonda Barcelonesa, la misma que sirvió el banquete-orgia.

Y entre tanto las brigadas municipales y los empleados del Ayuntamiento sin cobrar.

Huelgan los comentarios.

Cementerio de San Lázaro

Pasan días, semanas y meses, sin que el Ayuntamiento se preocupe de su ensanche, y sigue amontonando cadáveres en las fosas contra la higiene y las leyes de sanidad.

Y porque don Pío Isuar, subdelegado de esta, llamó la atención del alcalde sobre tan importantísimo asunto, en el celeberrimo banquete-orgia, se pidió, con el vocerío propio de aquel jolgorio, su destitución. ¡Qué gente más desatentada!

¿Tampoco hay dinero? ¡Y tanto que engordan los Bau y Roig!

A «El Ebro»

El colega, que *no ha podido enterarse* todavía, de haber abofeteado el gobernador á un infeliz obrero y de haberse cantado la célebre *Maria Rosa* en el banquete-orgia, para librarse, por su ignorancia, de censurar á sus autores, nos reta á que probemos sus *contubernios escandalosos é inmorales* durante el mando de las *grandes agrupaciones*.

¡Pues no los hemos de probar! ¿Quién no recuerda que en una tras otra elección municipal, todos votaban al mismo compás candidaturas de beatíficos integristas y liberales, que, según el colega, son peores que ladrones y asesinos?

¿Quién no recuerda aquella campaña del integrismo, representado por *El Estandarte Católico*, á raíz de la caída del partido conservador el año 93, campaña hecha para complacer á las *grandes agrupaciones* y vengarse de que no pagáramos á su jefe cierta subvención, campaña en la que vomitaba á diario las más infames calumnias, las más escandalosas mentiras y las más cínicas desvergüenzas contra don Teodoro González?

Los móviles de esta conducta, eran el vil metal ofrecido por unos y negado por otros, y si alguien lo niega ó lo duda, nosotros refrescaremos la memoria de todos para que nadie ignore la

perversidad de los que quieren pasar por únicos buenos, santos y católicos.

No se enfade usted

Dominguet niega los efectos que le produjo el banquete. ¿Qué más prueba que su brindis? A no haber abusado de la comida y de la bebida, ¿habría pedido la cabeza de D. Teodoro González, cuando le es tan fácil irse á buscar? Dióle también por echársela de valiente y que le sirvieran carne cruda gonzalista para hacer de león, olvidando que es un muñeco inofensivo.

Vamos; después de varios rodeos dió con la estación del ferrocarril.

Monseñor D. Rafael Segarra

Al anoecer de ayer falleció repentinamente en su bonito chalet de junto al vecino arrabal de Jesús, nuestro paisano el ilustre canónigo de esta Santa iglesia Catedral D. Rafael Segarra, capellán de Su Santidad, persona que gozaba de generales simpatías por su ilustración y fino trato.

Esta mañana ha tenido lugar la conducción del cadáver á la última morada depositando sus restos en el cementerio de dicho arrabal.

El entierro ha sido suntuoso como correspondía á su gerarquía. Lo presidían varios señores canónigos é individuos de su familia, á la que seguían representaciones de todas las clases sociales y partidos políticos.

Descanse en paz y que el Señor haya acogido su alma en su Santa morada y reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

La lluvia

Ayer volvió á llover casi toda la tarde y también durante la noche, habiendo ratos que el agua caía torrencialmente.

Esta lluvia ha sido altamente beneficiosa para el país, ya que favorecerá sin duda las cosechas que son la base de su riqueza agrícola.

El «Ciudad de Tortosa»

A consecuencia de la crecida que ha experimentado el Ebro, dicho vapor ha podido hoy llegar al desembarcadero del Mercado, donde desde muchos días no podía subir por falta de agua en el río.

Subasta

La Comisaria de Guerra señala el 6 de Agosto próximo para la contratación del servicio de pan y cebada con destino á las subsistencias militares de esta ciudad.

Palmito

Llama mucho la atención el gran número de carretadas de palmito que procedentes de los montes de Munsia y Tivenys, pasan con destino á Pinell, donde, desde tiempo inmemorial, sus vecinos se dedican á la industria ó fabricación de espuertas, serones y otros artefactos de esta materia, siendo muy diestros en trabajarla.

Fiestas

Durante el próximo mes de Agosto, celebrarán su fiesta mayor, las siguientes poblaciones de esta provincia:

Día 1, 2 y 3 Constantí y Vilabella; 4 y 5 Vilaseca; 5 y 6 Poboleda; 6 y 7 Plá de Cabra, Masricart, Pallaresos, Vendrell y Vimbodí; 10, 11 y 12 Botarell y Gratallops; 15 Amposta; 16 y 17 Corbera, Falset, Canonja, Marsá, Morell, Cabra, Puigpelat, Solivella y Vallmoll; 19 Tarragona y San Magin de la Brufagaña; 24 y 25 Argentera y Roda de Bará.

En el mismo periodo celebrarán su feria anual en esta provincia, las siguientes poblaciones.

Día 2, Horta y Mora de Ebro; 10, Arbós y Riudoms; 15 Amposta; 24 Prades; primer sábado Montroig.

En Bitem

¿Qué hay de un intento de violación ocurrido en Bitem? ¿Es cierto que la honrada mujer, de la que se quiso abusar, señala como responsables á dependientes municipales? ¿Qué hacen las autoridades locales enteradas del suceso?

Obras recibidas

Hemos recibido las tres últimas novelas de Gabriel d'Annunzio, que acaba de publicar la Casa Editorial «Maucci» de Barcelona.

El Inocente, traducción del distinguido periodista don Augusto Riera, es un bellísima y dramática novela, en la que las dotes de profundo psicólogo del ilustre literato italiano quedan comprobadas una vez más.

Las Virgenes de las Rocas, acaso la más hermosa de sus obras, reúne á todos los atractivos de la novela, todas las bellezas del poema. Nunca como en este libro ha llegado Gabriel d'Annunzio á una elevación tan grande de estilo.

El Fuego, es su último libro, publicado pocos meses ha, y del que tanto se ha ocupado la prensa del mundo entero, por habersele supuesto, más ó menos gratuitamente, la relación de una historia íntima de amores, en la cual como protagonista figuraba una celeberrima trágica.

Cualquiera que sea la verdad, para nuestro objeto basta atenerse únicamente al valor artístico de la obra, para afirmar que es mucho y que no desdice del resto de las producciones del genial artista italiano.

Traducido este libro, como el anterior, por Tomás Orts Ramos, con él quedan vertidas á nuestra lengua todas las novelas hasta hoy escritas por d'Annunzio, mereciendo, por lo tanto, la Casa Editorial «Maucci» un aplauso de los amantes de las buenas letras.

Un Consejo

Conviene al público adquirir el número de *Arte y Letras*, correspondiente á la actual semana.

Una artística plana doble con fotografías de San Sebastián, retratos de los fallecidos señores Retes, Amarelles y Bueso, fotografías de alumnas premiadas en el Conservatorio, una preciosa portada en bajo relieve, información de *El género infimo* y escritos de Luceño, Zúñiga, Carrero, Roig Bataller, P. Guerrero y otros, con el último pliego de *Pascual Bruno*, forman tan interesante número.

«Por Esos Mundos»

Hemos recibido el número correspondiente al presente mes, de la revista *Por Esos Mundos...* que ha mejorado notablemente las condiciones y forma en que venía publicándose.

De hoy en adelante *Por Esos Mundos...* saldrá una vez al mes, en un volumen de 104 páginas, estampado en rico papel estucado y con magníficos fotograbados, de modo que puede competir con los mejores *magazines* de su clase que se publican en Inglaterra y América.

Mas de cien ilustraciones aparecen en el volumen que tenemos á la vista, el cual publica, entre otros interesantes artículos, una información de *La Reina y su Regencia*, con retratos de los personajes que desde 1885 hasta el presente han tomado parte en el Gobierno de la nación; *Recuerdos del teatro*, por Eusebio Blasco; una interesantísima novela titulada *Artista en crímenes*, y dos bonitas crónicas, ilustradas con más de cuarenta fotografías, que se refieren á teatros y actualidades.

Todo por el infimo precio de cincuenta céntimos de peseta.

Piso espacioso para alquilar

En la calle de la Sangre con vistas y puerta á dos calles, razon Sto. Domingo núm. 4.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

AMENIDADES

¿VE USTED?

¿Ve usted cómo refleja en la laguna el rielar esplendente de la luna que, según dice un sabio, está en creciente y así también yo creo?

Si, señor; si lo veo.

¿De veras lo ve usted?

—Perfectamente.

—¿Ve usted como al rocío su corola abren la sensitiva y la amapola, y el nardo y el clavel y el lirio amante?

—Sí, señor; si lo veo.

—¿Ha dicho usted que sí?

—Que sí.

Adelante.

¿Ve usted cómo despide aquella estrella rayos mil?

—Sí, señor; ¿aquella?

—Aquella.

¿La ve usted bien? Dispense usted que insista.

—Caramba y que capricho, que sí, señor, le he dicho.

—¡Pues que Dios le conserve á usted la vista!

ANTONIO RAMIRO.

* *

En el campo.

—¡Eh, buen amigo! ¿Sabe usted que hora es?

El aldeano consulta su reloj y responde tranquilamente:

—La media, caballero.

* *

—¡El autor! ¡El autor!

—Señores: la obra que hemos tenido el honor de representar es original del señor D. J. X., el cual ha fallecido hace seis días.

Una voz:

—No importa. ¡Que salga!

Telegramas

Madrid, 30.

Los gobernadores

La combinación de los primeros trabajos sobre la cuestión de gobernadores da lugar á muchos cálculos y comentarios.

Hundimiento

Telegrafian de Roma dando cuenta del siguiente terrible suceso:

En San Cesáreo se hundió la techumbre de una fábrica de sombreros, sepultando entre los escombros á 11 personas, que fueron extraídas ya cadáveres.

La esposa del dueño de la fábrica está gravísima.

Huelga en Cádiz

En Cádiz los cargadores del muelle se negaron ayer á trabajar en vista de que no se les había concedido la tarifa que pedían.

En Alicante

En Alicante se celebró ayer también un mitin anticlerical.

En el mitin, se pronunciaron muchos y muy enérgicos discursos.

Obispo apaleado

Dicen de Viena que el Prelado Hausman de 64 años fué barbaramente apaleado.

Temporales

En Gobernación hay noticias de haber llovido en muchas comarcas de España y de reinar grandes temporales en las costas del Mediterráneo y Cantábrico.

El cadáver de Cascajares

Llegó á Calanda el cadáver del Cardenal Cascajares, recibiéndolo su hermano el general del mismo apellido.

Toda la población se asoció al cortejo mortuario.

El cadáver del cardenal ha sido enterrado en la capilla del Pilar de la parroquia de Calanda.

La prensa del día

Los periódicos de hoy llenan columnas enteras con los telegramas que reciben de provincias dando cuenta de los mitins anticlericales que se han celebrado recientemente.

La combinación de gobernadores

A los periodistas que á última hora concurren á Gobernación les ha manifestado el señor González que nada había resuelto todavía acerca de la anunciada combinación de gobernadores.

Para resolverla se dió un voto de confianza al señor Sagasta—ha añadido el señor González—y yo no he visto á mi jefe y Presidente desde el día del Consejo.

Sobre el Consejo

Ha continuado el señor González que no estaba resuelta la fecha del primer Consejo que debe celebrarse ignorando si será hoy, mañana ó pasado cuando los ministros se reúnan.



A VISO A LOS HERNIADOS

(TRENCA TS)

Durante el día 30 del actual julio visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) don José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de don José Clausolles de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Braguero articulado: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad el rectamente sobre la parte afectada, y á la vez dimás seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueros de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde. Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja.»

REUS.—Plaza de Prim.—REUS.

Zaragoza impresor. Replá,3 y Bou 2,—Tortosa.

LIBRERÍA, PAPELERÍA

CASA EDITORIAL

Centro de suscripciones é imprenta

DE ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA.—ANGEL 16 Y 18 TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo, Zincografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demas aplicaciones de la fotografia de

J. Furnells

Nuevo procedimiento de

LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

LITOGRAFÍA

SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Titulos honorificos: Participaciones de enlace, de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa y toda clase de trabajos de fantasia, Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

LA VERDAD

DIARIO POLÍTICO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

Precios de suscripción

Puntos de suscripción

En Tortosa, al mes.	1 peseta
Fuera, trimestre	3 »
Extranjero.	7 »

En la imprenta, Administración del periódico, librería de don Arturo Morera y en casa de nuestros correspondientes.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

La correspondencia al director.

REUS.—Plaza de Prim.—REUS.

Carretera impresores: Plazas y Rueda.—Tortosa.